

LA TROMPETA DE LA REVOLUCION,

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la administración, calle de Palacio núm. 4, frente la ex-carcel.—En la librería de Colomar, Fideos, 2; y en el taller de encuadernaciones de N. Mulet, Platería 25 y Peregil 21 y 23.

Sale todos los domingos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Un real y medio al mes en toda España.—Un número suelto, medio real.

COSAS DE POR ALLÁ.

Duros de mollera deben de ser los católicos de Irlanda, y no muy blandos los protestantes, cuando despues de muchos dias de asesinatos, incendios, saqueos y desórdenes de todas clases, no han logrado á la postre convencerse mutuamente de la bondad de sus respectivas doctrinas.

Paréceme que veo á los pacíficos habitantes de Belfast correr sin concierto y en opuestas direcciones; paréceme que los oigo preguntarse y responderse unos á otros:

—¿Crees tú en la presencia real de Cristo en la Eucaristía?

—Sí.

—Estás en un error, amigo mio, y en prueba de ello voy á romperte la cabeza.

—¿Confiesas y reconoces la virginidad de María?

—No.

—Pues para convencerte voy á saquear tu casa.

—Mi religion es la predicada por Jesucristo, y para demostrarlo, te encajaré un par de balas en el corazon.

—Tú no comprendes la verdadera doctrina de Cristo, y la prueba es que acaban de incendiar tus almacenes.

Como no podía ménos de suceder, el bello sexo, —dicho sea con perdon— ha tomado y continuaba tomando parte muy principal en los sucesos. Las mujeres animaban á sus maridos con la voz y con el ejemplo; y es de suponer que, mientras las católicas vociferasen con el entusiasmo de su fe religiosa; «Bendito y alabado sea el Santísimo Sacramento del altar, — vamos á destruir aquella fábrica,» cantasen hasta desgañitarse las mujeres protestantes (ó reformadas, si en ellas cabe reforma): «Apártate del mal y haz el bien, y vivirás para siempre, (Sal. 36, Vers. 27.)—arrastremos á ese tunante.»

«Santa María, madre de Dios; es necesario quemar esa casa,» exclamarían unas.

«Albad al Dios de los cielos; porque para todos es su misericordia.—Necesitamos beber

la sangre de esos muchachos,» chillarian otras.

Creería yo hacer un agravio notorio á la perspicacia de mis lectores si les advirtiera lo que de sobra tienen entendido: es á saber, que la culpa de todo esto se halla en la predicacion de ciertas doctrinas disolventes, y que cuando la verdad se depure, vendremos á parar en que los liberales han sido el origen de todo.

¿Cuándo se ha visto que las discusiones teológicas, siempre reposadas y graves, se hayan encarnizado hasta ese punto, sino en esta época de liberalismo?

Ya podría asegurar e desde ahora que no darán esos escándalos al mundo los tres emperadores que celebran sus reuniones en Berlin. ¿A qué no surgen incendios ni desmanes, ni cosa parecida de ese *terceto* de testas coronadas?

Claro, como que ellos son gentes de buen vivir y han adquirido esmerada educacion, y saben decir las cosas con templanza y con urbanidad.

Podrán no venir á un acuerdo, —aunque no lo espero;—pero aun en ese caso, se separarán como buenos amigos, y cual conviene á personas que se estiman.

Tal vez nazcan entre ellos desavenencias; pero si así sucede, no serán ellos los encargados de ventilarlas: allá sus vasallos—que para eso han nacido—irán despues á dar sus vidas y haciendas por defender y hacer triunfar las opiniones del señor.

Esto será lo que ocurra en último trance; podrá morir algun millon de súbditos; paso por eso; pero un emperador libre el cielo á Europa y al mundo de tamaña desgracia.

Afortunadamente ningun indicio hay para sospechar que á esta imperial trípode, construida en Berlin para sostener la política europea, pueda faltar uno solo de sus augustos piés.

Esta consideracion me tranquiliza. Esperemos en la Providencia.... y en los señores emperadores.

LLAMADAS

Dícese que de un día á otro se espera la cesantía del administrador de correos y por lo mismo es preciso aprovechar los días que le quedan de permanecer aquí para darle martirio.

Son tantas las *charronadas* que el tío *ferinetes* ha hecho al público, á los periodistas y á la empresa de los vapores correos, que si debía purgar sus faltas fuera necesario meterle por unos cuantos meses en un chiquero de la Plaza de toros y soltarle perros los domingos.

Parece que el señor administrador no se embarcará sin afeitarse antes las piernas, puesto que siendo tan largo el pelo que en ellas tiene se espone al pisar la plancha del vapor á entredarse y quedar suspendido de un clavo.

Buena facha haría en esta postura el hombre de la dentadura súa. Ni un carnero desollado hace un papel mas ridiculo del que en el caso á que nos referimos haría el señor administrador.

Si el carro del Matadero acertaba á pasar, de seguro que recogía á aquella res viva.

Dícese que el candidato derrotado en Llummayor y Santa Maria *moro* O-Ryan *en Flor*, está resuelto á no afeitarse ni cortarse el pelo hasta que consiga tomar la revancha.

Si el ex-diputado *omnibus* no desiste de su empeño es probable que algun dia llegue con la barba á llevarse la basura de las calles.

Es verdad que con tal de llevarse algo se llevaría enganchado entre las barbas á Ribas de Pina su caro amigo, y á la misma langosta del *pithuso* Tur y Llaneras.

De buena gana daría un duro para que Ribas de Pina, el amante de Santa Teresa de Jesús se viera lanzado de la comision permanente de la Diputacion.

¿Saben Vds. porqué?

El carlista aludido siempre tiene dinero—de la provincia se entiende—para pagar á los reaccionarios que poseen algun crédito contra la corporacion provincial, pero cuando se presenta un liberal, entónces vienen los apuros. Este sistema que desde que es vicepresidente emplea el señor *diente*, le ha valido hacerse con una coleccion de entes tan ridiculos como él que van á hacerle la corte á su casa, ni mas ni menos que lo que sucede al Terso con los cuatro curas monteses y media docena de se-

glares perdidos que acompañan á aquel rey al cornoque.

Está visto, que en cuanto no pueda darse aire de hombre importante, se le van á caer los colmillos al *carcunda* en cuestion, quedando entónces mas feo de lo que en el dia lo es. Y cuenta que hoy bien pudiera servir de coco á los niños ó sea de espanta-muchachos.

Tenemos entendido, por quejas de varios particulares, que en las oficinas de la Diputacion provincial están olvidados, tal vez de propósito, algunos expedientes cuyo despacho interesa á liberales y que podian haberse resuelto hace mas de medio año. Esto unido á la noticia de que la comision permanente ha suprimido algunas de sus sesiones, nos hace sospechar que hay interés en no resolver los citados expedientes.

Todo puede esperarse de los facciosos que aun componen la mayoría de la comision y aunque sabemos que no han de hacer caso de esta advertencia, queremos no obstante consignarla á fin de cargarnos de razon por si mañana hay necesidad de acudir á las represalias publicando la vida y milagros de los *carcundas* de quienes hacemos mérito.

Gracias á *La Constancia* que sábiamente ha adoptado nuestro consejo, no ocupándose durante la semana última del senador señor Fuster, no hemos arrancado la piel á los carlistas de que hicimos mérito en el número anterior.

Ya lo saben pues los señores D. Manuel Sureda y Boxadors y el señor Amer, apoderado de *la gran cristiana*. A *Sor Constancia* deben que no hayamos publicado la historia de su vida tanto política como privada; no á nosotros que estamos dispuestos á sacrificar tres partidarios del *Terso* por cada ofensa inferida á un liberal.

Siga pues el órgano carlista mirando lo que hace, puesto que en el terreno de las represalias serémos inexorables.

Por un ojo, diez ojos; por un diente, cien dientes.

Tal será nuestra conducta.

A los bribones de San Carlos de la Rápita se les debe tratar así.

Nos aseguran que muy en breve verá la luz pública un semanario moderado del corte del difunto *Juez de Paz*.

Si esto sucede *La Trompeta* pasará á llamarse *La Bocina* y en ménos de cinco números publicará 30 vidas privadas y públicas de otros

tantos moderados. No se escapará ni uno siquiera de nuestra ira; les cazaremos como se caza á una rata.

Nuestro corresponsal de Ibiza nos envia la siguiente carta:

«Aquí se juega de un modo desenfronado, con escándalo de todo el mundo. Ya que el alcalde *calamar* señor Calvet no quiere meterse con los tahures, necesario será que el señor gobernador de la provincia tome una providencia á fin de que cese tanta inmoralidad.

En cuanto á cuentas municipales nada sabemos sobre el particular desde hace cuatro años.

En las areas municipales, tienen entrada entre otros estos arbitrios:

- Derechos de consumos en el muelle.
- Id. del Instituto.
- Solares vendidos—*Nadie puede ver si ganamos ó perdemos.*

Los derechos del muelle son seis sueldos por saco de arroz, seis por saco de harina, seis por caja de azúcar y otros varios.

El material de las escuelas hace cuatro años no se paga en Ibiza, de consiguiente se consideran inútiles las aulas puesto que á ellas asisten los pobres.

El día 18 hubo reunion en San Antonio para nombrar los diputados provinciales y supimos que el señor Mari llevaba 37 votos de ventaja; el día 19 se volvieron á reunir y sabemos que ha sido proclamado el alpargatero Tur y Llaneras. Los motivos que tuvieron los calamares para no atreverse á proclamarle el primer día consistieron segun se dice en que debian todavía arreglarse dos actas del colegio de S. Mateo que no es posible dejen de ser falsas; mas falsas que el mismo Tur.

Finalmente para colmo de desvergüenza se ha proclamado al hombre de las alpargatas en ausencia de los secretarios escrutadores radicales.

Desde que el *moro* Ó Ryan ha sido derrotado en la eleccion de diputados provinciales se le busca y no se le halla, en términos de que será necesario dar una peseta al pregoneiro para dar con aquel personage.

Unos dicen que se halla escondido en la mina de Bellver, meditando sobre lo pasageras que son las grandezas de este mundo.

Quien le supone en Llummayor, otro en Algaida y otro en Santa Maria arreglando con los bodegoneros las cuentas del vino invertido durante las últimas elecciones.

Quien en fin cree que se dedica á la vida cenobita en la cueva de *ne Juane*.

Todo son conjeturas é hipótesis, habiendo solo de positivo en este enredo que al exdiputado en *Flor* le han dado calabazas pero que no podrá ya comérselas en el Hospital, ni en la Misericordia, ni en la Casa Expósitos siquiera, á cuyos establecimientos se hacia traer el almuerzo, la comida, la cena y hasta se asegura que el catre, algunas veces.

¡Pobre *Flor*, arrancada prematuramente del jardin de la casa de locos! ¡Ya no visitará á las monjas! ¡Ya no retozará con las siervas del señor! ¡Ya no probará la sopa! ¡Ya no será posible que huelga siquiera la carne del Hospital! ¡Ya no hay puchero que probar.... Ya no hay nada de.... lo que habia!

¡¡Pobre *Flor*!!

¡¡¡Desgraciada *Flor*!!!

¡¡¡¡Mustia *Flor*.

¡¡¡¡¡Ay!!!!

¿Y qué diremos de la otra *flor*; de Font dels Olors el diputado de los caballos, de las yeguas, y de los asnos de Artá?

Los garañones, sus compañeros de glorias y fatigas de la Diputacion provincial, es seguro que se han estremecido desde las mandibulas á la cola.

Las quijadas de Ribas de Pina han hecho crugidos.

El rabo de los *Quiames* se ha agitado.

Las orejas del *ex rabadan* Massanet se han meneado en señal de sentimiento.

Todo está trastornado y en la misma plaza de *marras* ha aparecido una mano de fuego con cinco uñas afiladas.

¿Y el regente, hombre? ¿qué habrá dicho este señor?

Su tio, el leon de las melenas y de la barriga que está siempre por llenar, no ha querido hacer uso de sus servicios y por esto se han perdido las elecciones.

¿Quieres que yo dé la batalla, decia no hace mucho tiempo el señor Rios Acuña al señor Rios Rosas?

Cálmate chico, debió decirle aquel zorro político. No tengas la cabeza á pájaros y sé prudente algun dia, que por tu causa he hecho ciertos papeles, que ya.... ya.

Y en efecto el niño obedeció.... y no tuvimos remedio que obedecer porque por aquella casa que llaman la Regencia podrá acercarse gente que tiene mucha hambre, pero votos, no.

¡Ya era hora! dice un periódico. Hemos visto en nuestro cólega *El Fomento Balear* que

el Inspector de primera enseñanza ha de continuar durante el próximo otoño la visita ordinaria á las escuelas públicas y entre ellas á las de Menorca que hace mas de tres años no han sido visitadas, segun lo acordado por la Junta provincial de Destrucción pública. Verdaderamente era un escándalo que los citados junteros no tomaran la providencia mencionada. Al fin se han decidido, y mas vale tarde que nunca.

Un periódico se queja de que el alcalde de Ibiza señor Calvet esté con los brazos cruzados contemplando como se estafa á los incautos en las casas de juego.

Este mismo calamar á quien tan poco cuidado inspira la moralidad pública y el sosiego de las familias, interviene en cambio demasiado en otros asuntos en que no debiera tomar parte, y váyase lo uno por lo otro.

Es preciso que el señor gobernador mire con interés la cuestion de acabar con los tahares y por lo mismo esperamos que comunicará al alcalde de Ibiza las órdenes necesarias á fin de que pronto quede estinguida esa plaga, mas plaga todavía que la misma plaga del señor Calvet, la plaga mas grande, la calamidad ambulante de la vecina isla.

En Llummayor hay tres tipos á cual mas ridiculo y extravagante:

D. Mateo Gamundi, *gobernador de Luco*, como le llaman en la villa, y ex-esbirro de Gonzalez Bravo.

D. Bartolomé Garau y Garau (*alias Dasa*), el patron de los desesperados, y

El juez municipal, campeon el mas decidido del *hijo de su madre* ó sea de D. Alfonso de Borbon.

Entre los tres, si se les esprimen, no se sacará jugo siquiera para hacer una vela de sebo.

Estos son los muñidores de votos de D. José Flor de O-Ryan, el ex-diputado *omnibus*.

Segun noticias el próximo miércoles llegará á esta ciudad, procedente de Ibiza el pitibuso de las alpargatas diputado Lázaro D. Pepe Tur y Llaneras.

Las orejas del *rabadan* Massanet estarán de vigia en la torre de señales, y al hacer tres movimientos acompasados se entenderá que el vapor se halla cerca.

Entonces el caballo padre de *Font dels Olor*s que debe estar apostado en el muelle se dirigirá á escape á la Diputación provincial y la récua saldrá del edificio, precedida de Ribas de Pina.

A su llegada al puerto la comitiva se pondrá

en dos hileras esperando que fondee el vapor y en cuanto este lo verifique se dará el espectáculo de las bocas abiertas que cantarán un himno á la primavera.

Mientras dure la operacion de colocar la plancha habrá crugidos de dientes y sendas coces.

Y en el acto de desembarcar el señor Tur, todos sus amigos agitarán el rabo, menearán las orejas á derecha é izquierda y se refocilarán, encabritándose.

Una vez terminada esta demostracion de respeto y simpatía se pondrá en marcha el acompañamiento con el señor Tur en medio, hasta llegar á la Diputación, en cuyo dintel aparecerá el ex-diputado O-Ryan montado en una calabaza y hará la ceremonia de calzar diputado al ibicenco de *marras* presentándole dentro un plato de la Misericordia dos alpargatas de herradura, con cada clavo que hará temblar el misterio.

D. Pepito se las pondrá. El vicepresidente Ribas de Pina hará la señal de la cruz con el colmillo y *tablean*. Se acabó la funcion.

Anteayer parece que se dió principio á practicar algunos embargos por los delegados del Banco de España.

Nada tenemos que decir que obren en esta conformidad. Lo que si censuramos ágricamente es que uno de estos individuos tratara de hacer descerrajar las puertas para penetrar en una casa.

Creemos que la autoridad deberia averiguar que hay de cierto acerca del particular, haciendo caer en su caso todo el rigor de las leyes sobre el presunto delincuente ó delincuentes.

Los periódicos de Molhouse se ocupan de un nuevo escándalo que ha tenido lugar de resultas de haber sido sorprendido un padre jesuita seduciendo á un muchacho de nueve años y medio.

El pueblo indignado queria hacer un acto de justicia con aquella bestia lousurada pero la policia logró intervenir a tiempo conduciendo al criminal á la cárcel y librándole de esta manera de verse con una cuerda al cuello paseado por las calles.

Segun leemos en un periódico algunos jesuitas espulsados de varios puntos de Alemania que se habian refugiado en Irlanda han abusado de la hospitalidad de aquel pueblo entregándose á actos vergonzosos y que causan perjuicio á tercero.

Los jesuitas serán siempre los mismos. Por esto se les debe aplastar, como á la serpiente.